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25 октября в институте прошла XIV комсомольская конференция. С отчетным докладом выс

тупил секретарь комитета ВЛКСМ Н. Макаров. Делегатами конференции было внесено много
ценных предложений по улучшению комсомольской работы. Конференция прошла под девизом: ? /

КОММУНИЗМ— ЭТО МОЛОДОСТЬ МИРА И ЕГО 
ВОЗВОДИТЬ МОЛОДЫМ'»

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Обобщать и распространять 
опыт лучших /

М. ПОТАПОВ (ФТФ)
Основное внимание комсомольской организации должно 

быть направлено сейчас на дело перестройки системы 
высшего образования. Но комитет комсомола мало еще 
занимается вопросами жизни первокурсников, мало за
нимается вопросами, связанными с перестройкой системы 
образования.

Наши комсомольцы делают много полезных дел. Но бе
да в том, что плохо подводятся итоги, и результаты наших 
дел не используется для политического воспитания сту
дентов

У нас есть комиссия комсомольского контроля, которая 
выявляет недостатки. А ведь можно и нужно создать ко
миссию по обобщению опыта передовых комсомольских 
организаций.

под
ПЕРВОКУРСНИКОВ—  
НЕОСЛАБНЫЙ КОНТРОЛЬ

БЫЧКОВ (ЭЭФ)
В (институте проводятся 

конкурсы на лучшую груп
пу. Нужно обязательно'4 на
граждать лучшие группы, 
чтобы был стимул для хоро
шей работы. А почему бы 
не организовать конкурсы 
на лучшую группу на каж
дом факультете? Если бы в 
качестве приза назначать 
всех студентов “победившей в 
конкурсе группы ча стипен
дию, то такие конкурсы, не
сомненно, заметно повысили 
бы показатели в учебе. 

Комитет ВЛКСМ институ

та не должен забывать о на
ших первокурсниках, рабо
тающих на заводах. Ведь 
многие из них уже "могут 
работать по разряду, но они 
до сих пор работают учени
ками. Многие первокурсни
ки не понимают, в чем 
смысл перестройки системы 
высшего образования. Поэ
тому воспитательной работе 
среди студентов первого 
курса следует уделять по
вседневно большое внимание.

Воспитатёльной работе с. 
первокурсниками — по
вседневное внимание!

КАЧЕСТВО УЧЕБЫ 
— САМОЕ ВАЖНОЕ

Г. ПАРФЕНОВ, 
секретарь парткома института.

Самое важное дело комсо
мольца — учеба, а. к сожале
нию, показатели в учебе еще 
низки. По результатам весен
ней сессии в институте 730 не
успевающих комсомольцев. Из 
1409 инженеров, выпущенных 
в этом году нашим институтом, 
только 6% имеют дипломы с 
отличием. Нужно искать новые 
формы работы по повышению 
успеваемости студентов. Парт

ком поддерживает предложе
ние давать стипендию всем 
студентам лучшёй группы фа
культета т- это будет хорошим 
стимулом для повышения пока
зателей в учебе.
'  Важнейшей задачей комсо
мольской организации институ
та является контроль за изуче
нием комсомольцами общест
венных наук — истории КПСС, 
политэкономии, диалектическо
го и исторического материализ
ма. Комитет комсомола, как и 
комсомольские бюро факульте
тов, специальностей и курсов, 
этому -  важнейшему вопросу 
уделяют еще мало внимания. 
Надо сделать так, чтобы повы
шение идейно-политического 
уровня комсомольцев стало в 
центре всей деятельности ком
сомольской организации.

ЗА КАДРЫ
ОРГАН ПАРТКОМА. ДИРЕКЦИИ, КОМИТЕТА ВЛКСМ. 

ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО. 
ГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 

ИМЕНИ С. М. КИРОВА.

№ 44 (870) Среда, 11 ноября 1959 года. Цена 10 коп.

Г Р У П П А -Ц Е Н Т Р  
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

АБРАМЕЦ, секр. бюро ВЛКСМ РТФ
Основная . задача <■ комсомольца-студента — хорошо 

учиться. Нельзя быть хорошим специалистом, не изучив 
хорошо своего дела, не занимаясь общественными дела
ми в институте, не имея политических знаний, которые 
также, приобретаются в институте. Из этих задач и Исхо
дило комсомольское бюро РТФ в своей работе. При бюро 
у нас создана учебная комиссия, которая проводит смотры 
групп, собрания актива и т. д. Особенно эффективными 
для повышения успеваемости являются смотры учебных 
дел в группах, когда они проводятся организованно и их 
результаты серьезно обсуждаются. ,

Важно любое мероприятие -доводить до группы. Особен
но большая роль принадлежит группе в деле воспитания 
студентов. Наша цель — перевоспитать человека, помочь 
ему.

Характер человека проявляется в конкретных делах, но 
комитет ВЛКСМ института мало еще уделяет этому вни
мания. У нас на РТФ создано студенческое конструктор
ское бюро по изготовлению электромузыкальных инстру
ментов, но мы могли бы сделать больше, например, радио
фицировать все студенческие общежития института, если 
бы нам разрешили это еде лап..

Делегаты голосуют
фото А. Терещенкова.

ОДОБРЯЕМ  ЕДИ Н О ДУШ Н О
Коллектив нашего института, как и весь преподавателей, на которых все выступающие 

советский народ, активно обсуждает резуль- горячо одобрили внешнюю политику совет. 
таты поездки тов. Н. С. Хрущева в Америку, ского государства. В сегодняшнем номере пе- 

На днях на многих факультетах институ- чатаются выступления с собрания химико. 
та прошли митинги, собрания студентов и технологического факультета.

Д У Х  З А Х В А Т Ы В А Е Т  
0 7  З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н Ы Х  П ЕРСПЕКТИ В!

Весь многомиллион
ный советский народ в 
эти дни горячо обсуж
дает итоги историче- 
.ского визита главы 
нашего государства 
Никиты Сергеевича 
Хрущева в Соединен
ные Штаты Америки. 
Миссией мира на
звали эту поездку со
ветские люди и все 
люди доброй воли за 
рубежом нашей Роди
ны. И как эту поездку 
не называть миссией 
мира, как можно не 
одобрять и не восхи
щаться той настойчи
востью и энергией, с

какой товарищ Хру
щев нес нашу совет
скую правду американ
скому народу, сознание 
которого на Протяже
нии многих лет всяче
ски отравляли чело
веконенавистнической 
пропагандой против
СССР и других социа
листических стран.
Как можно не восхи
щаться тем упорством, 
терпеливостью и уме
нием с каким он разъ
яснял мирную полити
ку нашего государства. 
Как можно не одобрять 
и не восхшцаться пред

ложением нашего пра
вительства о всеобщем 
и полном разоружении 
всех государств, кото
рое внес Никита Сер
геевич на Генеральной 
Ассамблее ООН. Это 
под силу только наше
му сильному, могучему 
и миролюбивому госу
дарству. '

Всеобщее1 и полное 
разоружение высвобо
дит огромные матери
альные и финансовые 
средства, которое идут 
сегодня на вооруже
ние. Сколько домов, 
школ, больниц, сколь
ко заводов, электро

станций, плотин, дорог 
можно построить на 
эти средства. Насколь
ко краше и богаче ста
нет жизнь каждого че
ловека. Какие неисчер
паемые возможности 
откроются для претво
рения в жизнь гран
диозных научных и 
технических проектов. 
Ученые и специалисты, 
молодежь мира полу
чат возможность слу
жить только миру и 
процветанию Дух зах
ватывает от этих заме
чательных перспектив!

Ю. ЛЕЛЬЧУК, 
доцент.

Комитету ВЛКСМ ТПИ 1
Пекин 27 октября

Дорогие товарищи! Разрешите нам, комитету 
КСМК политехнического института Цин-хуа и всем 
его членам, выразить вам горячее поздравление по 
случаю открытия институтской конференции 
ВЛКСМ Мы уверены в том, что эта конференция 
внесет большой вклад в -дальнейшую комсомольскую 1 
работу в вашем институте, в результате чего ваша 
комсомольская организация под руководством Ком
мунистической партии достигнет новых огромных 
успехов в деле коммунистического строительства.

Комитет КСМК политехнического института
Цин-хуа.

Основной результат 
поездки Никиты■* Сер
геевича Хрущева в 
США состоит в том. 
что она способствова
ла смягчению международной напряженности, 
способствовала укреплению идеи мирного со
существования в сознании народа США и 
народов всего мира.

Предложения о всеобщем разоружении, 
внесенные Хрущевым от имени Советского 
правительства на Генеральной Ассамблее 
Организации Объединенных Наций в Нью- 
Йорке, являются историческим событием ми
рового значения и вселяют в сердца людей 
всего земного .шара надежду на полное устра
нение опасности войны и на колоссальное по
вышение жизненного уровня всех людей на 
всем земном шаре.

Предложения о полном разоружении вн 
сятся Советским правительством не первый 
раз. Эти предложения вносил еще перед вто
рой мировой войной представитель Советско
го Союза в Лиге наций. Но обстановка с тех 
пор существенно изменилась. Советский

КРЕПИТЬ ДЕЛО МИРА
Союз стал могучим государством. Он теперь 
не одинок, его поддерживает сплоченный и 
монолитный социалистический . лагерь. И 
именно это обстоятельство убеждает капита
листические государства в том. что путем 
войны они не смогут добиться для себя одно
сторонних выгод, а потерять могут очень 
много. -

Я, как и весь советский народ, горячо 
одобряю внешнюю политику Советского Сою. 
за и поездку Н. С. Хрущева в США и призы 
ваю весь-коллектив способствовать укрепле 
нию мира во всем мире.

Я призываю коллектив химико-технологн 
ческого факультета присоединиться к репь- 
нию Верховного Совета СССР и ответить по 
выщением качества учебной, воспитательной' 
и научно-исследовательской работы и тем са 
мым внести свой вклад в дело укреплен 
могущества нашей Родины

Профессор А. Г. СТРОМБЕРГ. 
зав. кафедрой физической химии.



РИТМИЧНАЯ Р А Б О Т А - З А Л О Г  
УСПЕХА В УЧЕБЕ

ТЕМПОВ НЕ СНИЖАТЬ
КАЗАЧЕК А. П., зам. директора института по учебной части

Много хороших дел проделали комсомоль
цы нашего института. Однако перед комсо. 
мафьской организацией стоит еще ряд нере. 
шенных вопросов. Прежде всего, не изжито 
еще неправильное' отношение студентов-ком- 
сомольцев к учебе. Это выражается в том, 
что многие студенты в первой половине се
местра ничего не делают, а во второй полови
не начинается штурмовщина,'и в результате 
к„сессии они подходят без достаточных зна
ний. \ .

Многие из студентов могли бы заниматься 
в кабинетах, аудиториях, но они предпочита
ют отсиживаться в общежитиях, где подчас 
нет рабочей обстановки, в результате время 
затрачивается, а эффективность очень .низка.

В текущем учебном году' комсомольцам, 
старшекурсникам следует взять шефство над 
студентами.первокурсниками. ' Сейчас перво
курсники находятся в очень трудных услови- 

'ях. Подавляющее их большинство не и!цеет 
опыта работы и им очень- трудно организовать 
учебу и работу на производстве. Поэтому 
старшекурсники должны помочь им.

Комсомольская организация должна при
нять самое активное участие в комплектова
нии института. Пока что эффект от работы 
комитета ВЛКСМ в этом вопросе очень мал. 
Комитету ВЛКСМ следует связаться с ком 
сомольскими организациями заводов, шахт. 
Это позволит больше привлечь в институт- 
производственников в будущем учебном году

моловичко м.
По итогам соцсоревнования 

наша группа заняла первое 
место. Сначала нам было не 
легко, ч-ак как народ в группе 
самый разнообразный — не
давние школьники, производ
ственники, военнослужащие. 
Но дружба и сплоченность по
могли добиться успеха. Мы ста
раемся досрочно сдавать заче
ты и какой-нибудь экзамен. От
стающим помогаем. Студента 
Кочубея, например, поместили 
в комнату к тем, кто учится 
хорошо.

Л .  О  VI

дружинники.

комсорг 077 гр.
Но не одной учебой занята 

группа. Многие занимаются 
работой 'в НСО. Сидоренко, 
наври мер, корреспондент газе 
ты «Красное Знамя». 1 
сомольцев 
Группа хорошо поработала в 
колхозе, одной из первых • уча
ствовала в открытии работ оз 
доровительно - трудового1 лш о 
ря. За работу в нем студенты 
Минаев и'Дедник награждены 
грамотами ВЛКСМ. И в новом 

"году мы постараемся удержать 
за собрй первенство.

Сделать НСО кузницей 
научных кадров
ОЛЬШАИСКИИ, аспирант НИИ

Научно-исследовательская работа является первейшим 
долгом и прямой обя:шиностью комсомольцев института. 
Но факультетские бюро безответственно подбирают кадры 
в факультетские советы НСО и головной совет НСО. Ведь 
в головном совете НСО сейчас осталось только трое рабо
тоспособных. а остальные разбрелись кто куда. Предста
витель от ТЭФ ОпаНасенко развалил работу и был выве
ден из совета НСО. а вместо него никто не назначен.

Плохо работал и Шпалько (ЭМФ). Причиной недостат
ков рабЬты • является также большая текучесть среди на
учных руководителей ЛСО.

С целью устранения организационных недостатков в ра
боте факультетских и головного НСО я предлагаю пере
именовать головное бюро НСО в комитет научно-исследо
вательской работы. Признать студенческое, конструктор^ 
ское бюро высшей формой организации НСО. Дать боль
шую самостоятельность кружкам и выделить специально 
день для научно-исследовательских работ. Утвердить удо
стоверение и значок «Отличник НИР». Наша задача — ' 
превратить НСО в кузницу научных кадров.

Дела комсомольцев должны быть 
реальным вкладом в семилетку

А. САФРОНОВ, секретарь обкома ВЛКСМ.
В комсомольской организации института 

скрыты еще огромные возможности. В связи 
с перестройкой высшей школы появились 
новые формы работы. Комсомольцы ТПИ 
установили содружество с бригадами комму
нистического труда. Очень много в этом от
ношении сделали химики. Но нужно больше 
бывать в среде рабочих, больше оказывать

им реальной помофи. надо подумать об орга
низации кружков технического образования 
молодых рабочих на заводе или в институте!

% Факультетским бюро и головному комитету 
надо больше спрашивать с комсомольцев, а 
не подменять их во всех делах. Контроль за 
выполнением решений должен быть строгий я 
очень точный..

Воспитанию эстетических вкусов— 
повседневное. внимание

Комсомольская организа
ция еще мало уделяет вни
мания эстетическому вос
питанию студентов.

П О В Ы Ш А Т Ь  И Н И Ц И А Т И В У  
И А К Т И В Н О С Т Ь  КОМСОМОЛЬСКОЙ  

О Р Г А Н И З А Ц И И
Воробьев А. А., директор института

Мы 
рееную

живем в инте- 
эпоху, когда 

разум берет верх над 
предрассудками во 
всех сферах жизни. 
Обстановка реального 
подхрда к делам харак
терна и для работы

нашего коллектива.
Те успехи, которых 

добилась наша комсо
мольская организация, 
говорят о больших по
тенциальных возмож
ностях нашего студен
ческого коллектива. И

По следам критических выступлений 
коммунистов и комсомольцев

В дирекции института
Дирекция института рассмотрела и утвер. 

дала планы мероприятий по устранению не
достатков в учебной, методической и воспита
тельной работе, отмеченных в критических 
замечаниях общеинститутского . партийного 
собрания и на общеинститутской комсомвль 
ской конференции. В качестве основных ме
роприятий этим планом предусмотрено пере, 
распределение учебных поручений между 
преподавателями института с целью обеспече
ния ведущих лекционных курсов наиболее 
опытными н квалифицированными лекторами, 
усиление контроля за качеством учебного 
процесса в целом, организация в составе 
каждой учебной группы нескольких бригад 
студентов во главе с бригадирами — волевы
ми, дисциплинированны ли, хорошо обучаю
щимися студентами. Это должно будет помочь 
существенно улучшить организацию само
стоятельной работы учащихся.

Аналогичный план составлен и по научно
му отделу института. В этом плане главное 
внимание уделено организации контроля со 
стороны общественности за выполнением 
диссертационных работ и улучшению изда
тельской деятельности.

План по административно-хозяйственному 
отделу предусматривает систематический 
анализ недостатков и оперативное их устране
ние, предусматривает также мероприятия по 
улучшению санитарного состояния учебных 
корпусов и общежитий. В том числе меро. 
приятия по улучшению работы гардеробов, 
по ремонту и монтажу душевых и прачечных 
* общежитиях, устройство коридорных шка. 
фов для спецодежды студентов, работающих 
на предприятиях н др

эти возможности могут 
быть разумно исполь
зованы и направлены 
в дальнейшем на улуч
шение учебы, общест
венной деятельности и 
быта студентов.

У нашего института 
бльшая строительная 
программа В 1960 
году есть возможность 
построить общежития 
на 1000 мест, достро
ить физкультурный 
зал, построить ряд 
других объектов. Я 
поддерживаю предло
жение, высказанное на 
конференции, о строи-

м

тельстве новой столо
вой, с тем чтобы рас
ширить наш клуб. Сло
во за вами, товарищи 
комсомольцы.
Нельзя не остановить

ся на ошибках, которые 
нередко допускаются 
комсомольцами в вос
питательной работе 
Воспитанием . членов 
коллектива должен за
ниматься сам коллек
тив. При этом следует 
проявлять большую 
осторожность. Следу
ет тщательно изучать 
факты и давать им 
правильную оценку.

ВОЛЬШЕЦ (ЭМФ)
В нашем кл\гбе бывают 

платные танцы. Нельзя воз
ражать против танцев, пото
му что каждому человеку 
иногда хочется просто по
танцевать, отдохнуть от за 
нятий. Но ведь сколько 
интересного, кроме платных 
танцев, можно организовать 
в нашем клубе!

В каждой комнате обще
жития можно услышать 
жаркие споры о теории Ко
зырева, о спутниках Марса, 
многие с интересом следят 
за дискуссией о роли искус
ства в век космоса, развер
нувшейся в «Комсомольской 
правде». Почему бы эти 
споры не вынести из стен 
комнаты, общежития? Поче
му бы не организовать дис
пут в нашем клубе, пригла
сив туда преподавателей с 
кафедры философии?

Исключение стиляги из 
комсомола — администра
тивная мера. Она, безуслов
но, полезна. Но только , ад
министративными мерами

нельзя ’ воспитать культурно- 
.го человека. Нужны воспи 
тательные меры, повседнев
ная работа со студентами. 
На это й должно быть обра 
щено пристальное внима
ние.

Когда нас нб было на свете. 
Была газета «Свежий ветер». 
Давно родились мы на свет, 
А вот газеты... что-тр нет! 
(Из приветствия пионеров 

детского дома). 
Рис. Ю. Гречкова.

ИЗ СНИМКОВ. ПРИСЛАННЫХ НА КОНКУРС
В прениях выступили также комсо

мольцы Фадеев* Оппель, Юшин, Фурсов, 
Зиновьев, Меркурьев.

Избран новый состав комитета ВЛКСМ. 
Секретарь комитета Н. Макаров, замести- 
тели-А. Малкевич и М. Потапов.

По следам наших выступлении

„Когда собрание не готовится"
Под таким заголовком в № 41 

нашей газеты от 21 октября 
была опубликована корреспон
денция, в которой сообщалось 
о плохой подготовке партийного 
собрания механического фа
культета, на котором обсуж
дались мероприятия по реали
зации решений июньского Пле
нума ЦК КПСС.

Как нам сообщили, 27 ок
тября состоялось расширенное 
заседание партбюро факульте
та с повесткой дни «О мерах 
улучшения научно-исследова
тельской работы на факультете 
в свете решений июньского

Пленума ЦК КПСС». На засе
дании партбюро развернулось 
широкое деловое обсуждение 
данного вопроса. Выступили 
заведующие кафедр, ведущие 
научные работники факультета. 
Партийное бюро предъявило 
серьезные претензии коммуни
стам — научным работникам 
факультета товарищам Фили
моновой. Мостовому, Слосману, 
Вакалейнику. Варлакову. мало 
занимающимся Научной ра
ботой. По обсуждаемому вопро 
су принято развернутое реше
ние, которое обсуждается на 
открытых партсобраниях парт 
групп кафедр. В фонд фестиваля. ф( Л. ГКзнкова
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